



Paroisse Bon Pasteur de Caen

Bulletin d'informations paroissiales

Edito

Extrait du message du Pape François pour le carême 2025
Marchons ensemble dans l'espérance

Chers frères et sœurs,

[...] En ce Carême, Dieu nous demande de vérifier si dans notre vie, dans nos familles, dans les lieux où nous travaillons, dans les communautés paroissiales ou religieuses, nous sommes capables de cheminer avec les autres, d'écouter, de dépasser la tentation de nous ancrer dans notre autoréférentialité et de nous préoccuper seulement de nos propres besoins. Demandons-nous devant le Seigneur si nous sommes capables de travailler ensemble, évêques, prêtres, personnes consacrées et laïcs, au service du Royaume de Dieu ; si nous avons une attitude d'accueil, avec des gestes concrets envers ceux qui nous approchent et ceux qui sont loin ; si nous faisons en sorte que les personnes se sentent faire partie intégrante de la communauté ou si nous les maintenons en marge.

[...] Faisons ce chemin ensemble dans l'espérance d'une promesse. Que l'espérance qui ne déçoit pas (cf. Rm 5, 5), le message central du Jubilé [5], soit pour nous l'horizon du chemin de Carême vers la victoire de Pâques. Comme nous l'a enseigné le Pape Benoît XVI dans l'encyclique *Spe salvi* : « L'être humain a besoin de l'amour inconditionnel. Il a besoin de la certitude qui lui fait dire : "Ni la mort ni la vie, ni les esprits ni les puissances, ni le présent ni l'avenir, ni les astres, ni les cieux, ni les abîmes, ni aucune autre créature, rien ne pourra nous séparer de l'amour de Dieu qui est en Jésus Christ" (Rm 8, 38-39) ». [6] Jésus, notre amour et notre espérance, est ressuscité, [7] il vit et règne glorieusement. La mort a été transformée en victoire, et c'est là que réside la foi et la grande espérance des chrétiens : la résurrection du Christ !

Et voici le troisième appel à la conversion : celui de l'espérance, de la confiance en Dieu et en sa grande promesse, la vie éternelle. Nous devons nous demander : ai-je la conviction que Dieu pardonne mes péchés ? Ou bien est-ce que j'agis comme si je pouvais me sauver moi-même ? Est-ce que j'aspire au salut et est-ce que j'invoque l'aide de Dieu pour l'obtenir ? Est-ce que je vis concrètement l'espérance qui m'aide à lire les événements de l'histoire et qui me pousse à m'engager pour la justice, la fraternité, le soin de la maison commune, en veillant à ce que personne ne soit laissé pour compte ?

Que la Vierge Marie, Mère de l'Espérance, intercède pour nous et nous accompagne sur le chemin du Carême.

FRANÇOIS

Contact

33 place de la Reine Mathilde
14000 Caen

Téléphone : 02 31 86 13 11

Courriel :

paroisse.bonpasteur@bayeuxlisieux.catholique.fr

Curé : P. Emmanuel Geffray



Ce que vous faites pour devenir des justes, évitez de l'accomplir devant les hommes pour vous faire remarquer. Sinon, il n'y a pas de récompense pour vous auprès de votre Père qui est aux cieux.

(...) Ton Père qui voit dans le secret te le rendra

(Mt 6,1-6.16-18)



Vie de la paroisse

Reliques Sainte Thérèse



Vendredi 28 février au soir, une très belle et douce Veillée Miséricorde avec Sainte Thérèse. Notre paroisse du Bon Pasteur se retrouvait autour des reliques de la Petite Thérèse. Petite mais si grande de réussir à faire venir tant de gens pour se recueillir, prier, confier les intentions les plus personnelles. Je fus témoin de la diversité des personnes présentes et de la file se formant pour s'approcher du reliquaire, je fus aussi moi-même touchée par les textes de Sainte Thérèse qui nous ont été lus. Elle a su exprimer si simplement comment le Seigneur nous aime, qu'on ne pouvait qu'être touché au cœur par cette veillée paroissiale.

Thérèse, comme on l'appelle simplement, est si intemporelle. Elle nous parle comme une amie, comme une sœur. L'amour de Dieu est si simple quand on l'écoute. Sa sainteté de chaque jour et sa petite voie sont exemplaires.

Ce temps de recueillement était accompagné par le groupe Praize Up de chants de louange mais aussi de chants inspirés des textes de Thérèse, ce qui permettait une prière délicate et tendre. Les sœurs du Carmel Saint Joseph qui nous recevaient à l'église Saint Pierre avaient bien sûr prévu des pétales de rose que les uns les autres prenaient avec joie et simplicité pour les emporter chez eux. La bénédiction finale s'est conclue par une pluie de pétales tombée sur les paroissiens, un beau signe joyeux des grâces qui retomberont sur la paroisse et sur chacun après le passage des reliques !



Le samedi 2 mars 2025, les enfants de la paroisse ont eu la chance de vivre un moment privilégié d'adoration des reliques de Sainte Thérèse à l'église Saint-Pierre. Entre chants et moments de prière, deux ateliers ont été organisés pour les plus jeunes : l'un leur permettait de visionner un court-métrage sur la vie de Sainte Thérèse, et l'autre de créer un magnet décoré de pétales de roses et d'une citation de la sainte. Parallèlement, les plus grands ont approfondi leur connaissance de Sainte Thérèse à travers des prières et des mots croisés.

Soirée de Louange et d'adoration

Soirée de louange et d'adoration à l'église Saint-Paul de Caen
Mardi 21 janvier, l'église Saint-Paul de Caen a accueilli une soirée de louange organisée par la communauté locale Saint-Joseph, membre de la paroisse Bon Pasteur. Plus d'une centaine de fidèles, âgés de 7 à 87 ans, se sont réunis pour ce temps fort, malgré le froid hivernal.



Après un moment de louange animé par une chorale et des musiciens, l'assemblée a été invitée à vivre un temps d'adoration eucharistique. Les lumignons allumés par les participants ont contribué à créer une atmosphère empreinte de recueillement, propice à la prière devant le Saint-Sacrement.

Tout au long de la soirée, deux prêtres étaient présents au fond de l'église pour proposer le sacrement de réconciliation, une démarche qui a touché le cœur de nombreux participants. La soirée s'est conclue par un moment de convivialité autour de galettes des rois et de boissons chaudes, permettant à chacun de prolonger ces instants de communion fraternelle.

La paroisse Bon Pasteur donne rendez-vous aux fidèles pour une prochaine soirée de louange et d'adoration, prévue le mardi 18 mars à l'église Saint-Paul. Un temps fort pour renouveler sa foi et prier ensemble.

Rencontre de travail des EACL et du conseil paroissial

Samedi 8 février, les équipes de gouvernance de notre paroisse se sont rassemblées pour une première fois. Ce fut l'occasion de faire connaissance ou d'apprendre à mieux se connaître. Les membres des cinq équipes d'animation des communautés locales, du conseil paroissial et du bureau ont découvert le rôle de chaque instance avant de démarrer une réflexion en groupes pour penser et rêver l'avenir de notre paroisse : comment la voyons-nous dans 10 ans ?

Deux nouvelles rencontres sont prévues en mars et mai prochains pour approfondir notre travail.

La Saint Valentin autrement : l'amour pour tous !



Récit d'une heureuse expérience dans le quartier du Vaugueux

Que reste-t-il aux amoureux d'aujourd'hui, ceux qui ne bénéficient pas du discernement de la préparation au sacrement du mariage, ni de l'ancrage de leur foi ou de la prière, ni du support d'une communauté, ni d'une famille aimante et unie, ni de modèles d'amour fidèle qui traverse le temps et les épreuves... ?

Forts de tous ces questionnements et du désir missionnaire de faire rayonner leur amour et leur engagement pour d'autres, cinq couples coachés par la Pastorale des familles, et accompagnés de deux religieuses du Carmel Saint-Joseph, se sont retrouvés au cœur du quartier du Vaugueux pour aller à la rencontre des amoureux qui partaient dîner en tête-à-tête dans leur restaurant préféré. Autour d'une jolie carriole un peu rétro et terriblement romantique, coiffés de leur toques de chef, experts de choc en l'art amoureux, sourires aux lèvres, et enveloppés de chansons d'amour déclamées à tue-tête, ils sont allés deux par deux et joyeusement distribuer des cocottes en papier pour jouer et faire se poser les bonnes questions en couple, initier un dialogue et sortir du diktat du smartphone, pour un vrai dialogue amoureux du prendre soin de l'autre et de son couple.

La formule fonctionne, et ce n'est pas sans fierté apostolique que nous avons revu ou retrouvé quelques couples attablés pour jouer et échanger, avec leurs cocottes en papier.

Il nous a été donné de vivre des petits temps d'échanges gratuits, précieux et émouvants, parfois recevoir des confidences, leur distribuer un signet de prière et surtout consigner sur des cartons leurs deux prénoms pour qu'ils soient portés par la prière fraternelle de nos communautés locales.

Soyez assurés que nos Valentins et leurs Valentines sont confiés à la prière paroissiale, car il est grand l'amour dont Dieu nous a tous aimés, et il se partage.

Adoration perpétuelle à la paroisse Bon Pasteur

Du dimanche soir au vendredi soir, jours et nuits, des personnes prient et adorent notre Seigneur dans le calme de la chapelle St Jean-Paul II de l'église St Etienne, au cœur de la ville.

Ce sont 140 personnes et quelques remplaçants qui se relaient inlassablement pour un rendez-vous personnel avec le Christ. Cette proposition d'adoration s'adresse à tous, quel que soit là où nous en sommes dans la foi ou là où nous habitons.

En ce moment, il y aurait besoin de quelques personnes pour les créneaux suivants : lundi à 2h et 9h ; mercredi 13h ; jeudi 4h et 14h et 15h. La nuit, la chapelle est sécurisée. Si vous ressentez un appel pour rejoindre cette équipe, Isabelle se tient à disposition pour échanger avec vous : adoperpcaen@gmail.com.

Lundi 31 mars, aux salles 48 rue de Bretagne, aura lieu une soirée d'enseignement sur le thème "Consoler le Christ" à partir de l'encyclique « Il nous a tant aimé » par le père Paul Clerval.

18h30 : messe – 19h30 : buffet partagé – 20h30 : conférence.

Agenda et événements paroissiaux

Jeudi 6 mars	18h30	Jeudi des vocations Messe - Temps d'adoration - Vêpres	Eglise Saint Pierre
Vendredi 7 mars	12h15 - 13h15	Messe suivi d'une conférence de carême La Sainteté, chemin d'Espérance Bienheureux Carlo Acutis par Soeur Kiêm	Eglise Saint Pierre
Dimanche 9 mars	1er dimanche de carême		
Vendredi 14 mars	12h15 - 13h15	Messe suivi d'une conférence de carême La Sainteté, chemin d'Espérance Sainte Thérèse de Lisieux par Mgr Habert	Eglise Saint Pierre
Dimanche 16 mars	2e dimanche de carême		
Mardi 18 mars	20h30	Soirée louange et miséricorde	Eglise Saint Paul
Mercredi 19 mars Solennité Saint Joseph	18h	Concert d'orgue Messe (18h30)	Eglise Saint Paul
Vendredi 21 mars	12h15 - 13h15	Messe suivi d'une conférence de carême La Sainteté, chemin d'Espérance Bhx Pier Giorgio Frassati par Père Paul Clerval	Eglise Saint Pierre
Dimanche 23 mars	3e dimanche de carême		
Vendredi 21 mars	12h15 - 13h15	Messe suivi d'une conférence de carême La Sainteté, chemin d'Espérance Saint Curé d'Ars par Père Antoine Hardy	Eglise Saint Pierre
Samedi 29 mars	dès 18h	Soirée RAISE #6	Eglise de la Gloriette
Dimanche 30 mars	4e dimanche de carême de Lætare		
Lundi 31 mars	18h30	Soirée d'enseignement sur le thème "Consoler le Christ" à partir de l'encyclique « Il nous a tant aimé » par le père Paul Clerval. 18h30 : messe - 19h30 : buffet partagé - 20h30 : conférence.	Salle paroissiale 48 rue de Bretagne
Vendredi 4 avril	12h15 - 13h15	Messe suivi d'une conférence de carême La Sainteté, chemin d'Espérance Saint Jean Eudes par Père Jean Camus	Eglise Saint Pierre

Temps de prière particulier pendant le carême

Tous les mardis de carême	9h30 à 10h 20h à 21h	Ecole d'oraison avec sainte Thérèse animée par Sr Nathalie	Eglise Saint Pierre
Tous les vendredis de carême	17h45	Chemin de croix suivi de la messe	Eglise Saint Etienne